

ASOCIACIÓN CIVIL

Dan balance positivo a la Consulta

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

Integrantes de la asociación Que Siga la Democracia ven este ejercicio como un parámetro para los comicios de gobernador en Edomex

La votación registrada en el Estado de México en apoyo para que dé continuidad a su mandato el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, podría ser un parámetro para la próxima elección de gobernador.

Así, con poco más de 1 millón 700 votos son un referente para pensar en la contienda del siguiente año, coincidieron en expresar durante conferencia, miembros de la asociación civil Que Siga la Democracia.

"Son buenos números en una elección constitucional, hay buena participación, como una base son números, con lo que se ha ganado una elección constitucional aquí en el Estado de México", señaló David Orihuela Nava, dirigente de la Asociación en el Estado de México.

Indicó que la entidad mexiquense registró cerca de 2 millones de votos en dicha consulta, a pesar de que sólo se instaló el 33% de las casillas con respecto a una elección constitucional.

"Los votos obtenidos en el Estado de

La mayor participación ciudadana se dio en el municipio de Valle de Chalco, el cual acumuló casi el 22.9%.

México los considero un éxito totalmente ¿Por qué?, porque la elección de gobernador son los votos con los que han ganado los anteriores gobiernos, que ganó con 1 millón 900 mil de participación, andamos en el margen".

La gente salió a votar porque está de acuerdo con esos ejercicios de participación ciudadana, afirmó.

"Fue complicado, no se logra la meta que nos pedía la Ley que pedía el 40% de la participación".

MUNICIPIOS Y DISTRITOS

Por su parte, Sandro Mejía, secretario de organización en la entidad de Que Siga la Democracia, detalló que la mayor participación ciudadana se dio en el municipio de Valle de Chalco, el cual acumuló casi el 22.9% y también registraron buena afluencia Nezahualcóyotl, Ecatepec y Amecameca, comunicó.

"Nos llama la atención que en la zona norte del estado, en los distritos de Jilotepec, el 3 de Atlacomulco y el 9 de San Felipe



Ofrecieron ayer conferencia de prensa.

del Progreso, la gente anuló su voto, aunque hubo buena participación", dijo.

En lo que hace al valle de Toluca, en la capital mexiquense, Metepec y Naucalpan fueron los distritos en donde hubo mayor votación negativa, mencionó.

"La gente pidió que Andrés Manuel López Obrador se fuera, sabemos que la derecha hizo bien su trabajo", refirió.

Margarito González, integrante de la mesa directiva, coincidió en que los resultados de la Consulta Popular casi están a la par en comparación de la última elección de gobernador en la entidad, aunque, dijo, fue un proceso manchado por varios actos.

En tanto, Sergio Pérez Hernández, secretario a nivel nacional de la organiza-

ción, reprochó la poca instalación de casillas en todo el país por parte del INE.

Narró que en algunos puntos era difícil llegar, lo cual pudo inhibir la votación.

Denunció que durante la jornada del pasado domingo en la entidad se presentaron grupos de choque, lo cual pudo amedrentar a los ciudadanos.

Por su parte, Orihuela Nava puntualizó que se instalaron más de 57 mil casillas para la consulta, cuando en 2018 fueron más de 160 mil casillas.

Reiteró que los resultados y las cifras son buenas en el primer ejercicio en su tipo en la nación.

Compararon votos obtenidos en la consulta con anteriores sufragios para la elección de presidente de la república.

ADRIANA GARCÍA

AMLO tiene apoyo de mexiquenses



Mary González
mary.gonzalez6@hotmail.com

David Orihuela Nava, presidente de **Que Siga la Democracia A.C.**, en el Estado de México, consideró que la consulta popular del domingo 10 de abril deja en claro que el pueblo de México está despertando, y que lejos de identificarse con algún color o partido político, **"el pueblo de México mostró y evidenció que está ávido de una transformación en beneficio de todos los mexicanos"**. Preciso que la actividad realizada por Que Siga la Democracia A. C., va más allá de cualquier interés político partidista. **"Creo que en ese sentido vamos bien y esta transformación se va consolidando, y creo que esta transformación va en beneficio de todos los mexicanos, desde la base"**, indicó Orihuela Nava.

Anunció que la asociación civil Que Siga la Democracia seguirá trabajando por el bien de todos los ciudadanos y anunció que pasando la Semana Santa los liderazgos de esta organización realizarán una nueva gira por los 125 municipios del Estado de México para informar con precisión sobre los resultados obtenidos, sobre el impacto en la vida democrática que este ejer-

cicio tendrá y para seguir convocando a todas y todos los mexiquenses a la organización para la transformación desde la base social.

Por su parte, Sandro Mejía, secretario de Organización de **Que Siga la Democracia** en el Estado de México, dio a conocer que donde se tuvo mayor participación en la consulta popular fue en el municipio de Valle de Chalco, seguido de Nezahualcóyotl, Ecatepec y Amecameca, lo que refleja el apoyo de los habitantes de la zona oriente mexiquense hacia el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

También acotó que en los distritos electorales de la zona norte de esta entidad: Jilotepec, Atlacomulco y San Felipe del Progreso, se obtuvo un alto nivel de participación ciudadana, pero también fue la zona donde la gente acudió más para anular las boletas de votación. "Votaron muchos, pero la mayoría fue para anular su voto", aclaró.

Finalmente, dio a conocer que en los municipios de **Toluca, Metepec, San Mateo Atenco y Naucalpan** de Juárez fueron donde más se votó en contra de que siga Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia de México.

Predomina el abstencionismo

VIOLETA HUERTA

En el Estado de México los niveles de participación en la consulta de Revocación de Mandato representan prácticamente la tercera parte de los que se han registrado en las últimas seis elecciones en la entidad.

Entre 2011 y 2021, el abstencionismo en territorio mexiquense ha fluctuado entre el 33% y el 54%, mientras la participación ha ido del 45% al 67% del listado nominal.

El domingo 10 de abril, durante este ejercicio, los niveles de participación fue-

ron del 16% y el abstencionismo del 84%.

Militantes de Morena han acusado que hubo varios obstáculos, entre ellos casi la tercera parte de las casillas de la elección federal de 2021, la ubicación de esos centros de votación en lugares lejanos y poca difusión.

Las elecciones con los mayores niveles de participación de electores han sido la de 2012 para municipios y distritos con un 64%, y la de 2018 para elegir integrantes de ayuntamientos y de la Legislatura local con un 67%.

En 2011, en la elección a gobernador, el porcentaje de personas que acudió a las urnas fue del 45.7%, mientras para 2012 fue del 64%.

Tres años después, en 2015, la participación fue del 50.4% y para la elección a gobernador de 2017 llegó al 53%.

Para las elecciones municipales y distritales de 2018, los niveles de participación fueron del 67% y en 2021 disminuyeron al 54%.

En el tema del abstencionismo, en la elección para gobernador de 2011 se registró el porcentaje más alto con el 54%, mientras en 2012, en los comicios municipales y distritales fue del 35.6%.

Para las elecciones de 2015 ascendió al 49.5% y en los comicios para la gubernatura de 2017 bajó al 46.47%. Un año después, en 2018, el abstencionismo fue del 33%, aunque para 2021 llegó al 46%.

ARCHIVO: EL SOL DE TOLUCA



La consulta fue poco concurrida.